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综合新闻

本报讯（记者 金志刚）昨天，网传每

日优鲜“公司原地解散”，对此每日优鲜回

应称：“网络传言不实，公司并未‘解散’。

公司对业务及组织进行调整，次日达、智

慧菜场、零售云等业务不受影响”。记者

实测后发现，目前每日优鲜“30分钟极速

达”已下线，其商品显示为“最快次日

达”。由于业务调整，部分员工离职，公司

目前正积极寻求一切可能的方案，最大限

度保障员工权益。

公司回应标志着这家生鲜电商平台

放弃了其赖以起家的前置仓模式，即“30

分钟极速达”业务。不少消费者对此感到

“惊讶”，有的表示自己账户里还有余额，

有的则表示“不能30分钟极速达了，我的

会员是不是白买了”。记者昨晚打开每日

优鲜微信小程序发现，所有商品都显示

“最快次日达”，也就是说，现在在每日优

鲜上下单，已不能当天配送，最快也是第

二天送达。

昨上午早些时候，每日优鲜App的

“帮助中心”还有对“极速达业务”的定义，

即收货地址在每日优鲜前置仓三公里以

内，可享受最快30分钟送达服务的区域，

每日优鲜前置仓所在区域包括华北地区

（北京市、天津市）、华东区（上海市）。目

前“帮助中心”中已没有该项介绍，新增

“云超”介绍，即在全国范围内均可购买，

最快次日达，购买的商品将通过快递邮寄

方式送出。

今年3至5月，每日优鲜曾是重要的

保供力量之一。6月1日上海进入全面恢

复正常生产生活秩序阶段后，每日优鲜也

很快宣布其在上海地区超过95%的前置

仓已恢复运营。如今，每日优鲜陷入困

境，确实超乎很多人的意料。

近期，有关沪上多家银行网点ATM机出现

有钱存不进，用钱取不出的情况颇受外界关注。

对此，沪上多家银行相关人士表示，存取款分流

主要是防疫方面的要求。

“疫情以来，由于要阻断病毒传播，所以实行收

支两条线，就是说我进来的钱你不能再流通出去，

要由银行进行消毒以后才能够投入使用，造成

ATM机的压力比较大，取款可能会供应不足。”农

业银行上海分行运营管理部总经理于罡接受采

访时表示。交通银行相关人士也表示，存取款分

流主要是为了避免钱币传播病毒，避免未经消毒

的钱币进入市场。

还有银行工作人员表示，ATM机故障较多

的原因之一也是钱被“取空了”，没有来得及加

钞；也有一些机器在例行检修，或者突然死机等，

只要报修，都会及时维修。

记者昨日从人民银行上海总部获悉，针对上

海多家银行存取款一体机关闭循环功能、维护不

及时、存取款不便等情况，已组织沪上银行全面

摸排ATM机运行情况。

人民银行上海总部表示，将指导银行动态调

整存取款一体机循环功能。结合上海市最新疫

情防控政策，区分不同街道（镇）的风险等级，动

态调整存取款一体机循环功能。其中，有中、高

风险的街道（镇）区域范围内配置的存取款一体

机，关闭循环功能；非中、高风险的街道（镇）区域

范围内配置的存取款一体机，开启循环功能。

同时，加大清机加钞和维保频次。指导银行

充实现金自助机具服务团队，协调其现金中心、

保安押运公司等部门，加大自助机具清机加钞频

率，避免满钞、空钞现象发生。建立现金需求高

峰时期应急预案，确保网点在特殊情况下具备现

金清分消毒和机具清机加钞能力。要求银行通

过与机具生产厂商明确自助机具故障维修时限。

为方便公众查询办理现金业务，银行还将通

过线上线下渠道公示现金自助机具类型、布放地

址、运营情况等信息。根据自助机具实际可用功

能准确张贴标识，若机具出现故障，要求银行公

示具体原因，及时通知厂商尽快恢复。

本报记者 杨硕
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作为全球首个裸眼3D球幕，徐家汇

地标“美罗球”近日再度展现了“元宇宙”

的魔幻一面，将艺术作品通过球幕投射

出立体动态效果。当夜幕降临，一只火

红的凤凰从美罗城巨型的3D球幕中腾

空而起，炫目的激光，震撼的视觉效果，

创新3D技术的视觉展现，让人恍若进入

了元宇宙的奇幻空间，感受光影世界的

酷炫和城市艺展的新模式。

杨建正 摄影报道

眼퇛3D幕쒻
现쿖“宙폮훦”幻믃

“原本可以存取款的ATM机，现在

只能取款了”“小区附近的一个取款

ATM机，里面的现金居然取完了”……

这段时间，不少小区群中，居民们对于居

住地附近的ATM机功能“退步”感到不

满。昨天，央行上海总部表示，要有效发

挥自助机具对柜面现金业务的分流作

用，动态调整存取款一体机循环功能，满

足公众现金存取需求。

受疫情影响，电子支付虽然越来越

普遍，但对很多人，特别是对老年人来

说，不习惯“扫码支付”，消费、购物仍依

靠现金，特别是在领取每月养老金时，许

多银行的ATM机成为了“香饽饽”。

一方面是用户的需求上升，另外一

方面银行ATM机的数量在减少，功能

也在“缩水”。为阻断病毒通过现金传

播，不少银行关闭了ATM存取款一体

机的存储双向功能，改为仅能存或仅能

取的单一功能，这让机器中现金原本的

双向循环无法实现，加钞、取钞完全依

靠人工进行消毒，因维护不及时造成用

户无法正常存取款的情况时有发生，ATM

机的需求“缺口”进一步凸显出来。

取款难，存款更难。出于运营维护成本

的考虑，改为单一功能的ATM存取款一体

机，更多地侧重于取款而非存款，不少人只

得到人工柜台办理业务。如果正好遇上一

些特殊的时间节点，存一笔钱可能要花上不

少时间。

疫情之下，银行“非接触”现金服务还是

有着重要的意义。特别是电子支付并不能

完全替代现金流通，不少个人和小微企业仍

存在较坚实的现金需求，使用ATM机可以

有效分流柜台交易，减少不必要的排队。

在满足防疫要求、确保安全的前提下，

银行的ATM机设置要以人为本：一方面，商

业银行要根据央行上海总部的要求，动态调

整存取款一体机循环功能，在非中、高风险

的街道(镇)区域范围内配置的存取款一体

机，开启循环功能；另外一方面，在银行网点

中，可以张贴附近的ATM机分布图，有效引

导银行客户，把柜台服务留给更有需要的

人；第三，银行应根据每天掌握的ATM机使

用情况，结合网点周边小区的分布，合理安

排加钞、取钞的频率，并调整ATM机的设置

以及功能，通过合理增减，让“非接触”现金

服务更加通畅。

公园边的停车位能否再增加些？能否设

置些电瓶车充电桩？遮风挡雨的亭子可否再

密一些？……今年内，包括浦东汤巷公园的

第二批“环上公园”将启动建设。为了让公园

更“亲民”，昨天，上海环城生态公园带暨重点

绿化建设项目推进办、浦东新区生态环境局

基建项目处、新区基建中心、汤巷公园设计单

位以及周边社区居民代表齐聚一堂，针对汤

巷公园的功能定位、体育配套、便民设施等，

开了一场征询会。今后，市民意见征询将成

为环城公园建设方案确定前的必要环节。

将成浦东16座“环上公园”之一
汤巷公园位于外环罗山路立交桥东南

侧，前身是1999年建造的外环防护林带。

本世纪初，因周边动迁居民逐渐增多，林带

增添了一些基本设施，变身为休憩绿地，成

了汤巷中心村、汤巷馨村居民们家门口的

好去处。

而这块53.06公顷的绿地，今年年内就将

再次启动改造，明年将建成一座更具活力的

“环上公园”。征询会上，上海市园林设计研

究总院设计五院院长缪珊珊为居民代表介绍

了公园的初步概念方案，一幅蓝图展现在居

民眼前——

今后，汤巷公园将基于生态、自然、野趣、

静谧的特点，成为以体育运动为特色的活力

公园。公园将分为南北两大板块，南面以球

类、儿童乐园等动态活动为主，北面则以钓

鱼、露营等静态休闲活动为主。此外，园内还

将提升步道、增设自行车道，从汤巷公园可以

一路骑行到三林，再骑行到金海湿地公园，市

民将拥有更丰富的林间运动健身体验，实现

“林巷律动，生态共享”的愿景。

而在相关部门的规划中，全市今年将建

成首批7座“环上公园”，明年将再建成10

座。其中，浦东新区“十四五”期间将推进16

座“环上公园”的改造提升和外环绿道建设，

其中金海湿地公园和沔青公园将于今年年内

完成，明年将再完成4座“环上公园”的改造。

能否增加电瓶车充电桩
听完设计方的介绍，大家谈起了各自的

想法。不少人对于亲子家庭的游玩体验非常

关注，认为原先儿童乐园周边供大人看护、休

息的座椅较少，希望增加。也有人提出，是否

能在生态监测点增加一些昆虫、动物，让孩子

们了解身边的“动物朋友”。还有人认为，在

露营经济火热的当下，公园应多设置露营区、

野餐区、骑行区。

也有居民对便民服务设施提出了更多需

求。非机动车停车点上，能不能安装一些供

电瓶车充电的充电桩？新能源汽车的充电

桩，是否也能有分布？71个固定停车位有些

少，能否将康人路沿路划出停车位，缓解停车

压力？

手机充电宝的租赁、园内WiFi的布设、自

动售货机和人脸识别储物柜的设置、监控探

头的安装、休憩小亭子的密度……听着居民

们的畅所欲言，缪珊珊表示：“市民的很多想

法将被纳入设计方案中，比如安装电瓶车和

新能源车充电桩，我们之前就没想到。”

第一批民意征集成果丰硕
去年秋天，环城生态公园带建设市民“金

点子”征集活动得到了广泛关注，最终共回收

网络问卷26448份，征集市民网络意见建议反

馈4123条，6场线下“面对面”座谈会共征集

意见建议129条。

上海环城生态公园带暨重点绿化建设项

目推进办负责人表示，在后续的环城生态公

园带建设推进工作中，将与市、区绿化管理部

门携手探索建立“市民提意见建议、推进办搭

协调平台、各区促问题解决”的市民意见征求

工作机制，让常态化市民意见征询成为公园

方案确定前的必要环节。原则上，在每个“环

上公园”启动建设前，区相关部门都要开展周

边居民座谈会、网络问卷调查、专家方案评审

等征询活动。

本报记者 金旻矣
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